
Вале Ж ануповой  (слева) и 
Наде Ардановой нет еще и 
семнадцати лет. Но на первом 
отделении совхоза «Траво
полье» их знаю т кан хороших  
работниц. По 2600 литров мо
лока от наждой первотелки  
обязались надоить эти моло
дые доярки во втором году се
милетки.

Фото И. Федорина 
секретаря партийной органи 
зации совхоза «Травополье»

ПРИВЕТСТВУЮ

И Р ОЛЕ Т А Р  ИИ ВСЕХ СТРАН,
с о е д и н я й т е с ь !

ОРГАН ОМСКОГО 
ОБ КОМА  В Л К С М

№  8 (2794) | Среда, 20 января 1960 года Цепа 20 коп.

Омская артель «Худож ест
венные изделия» готовит к вы 
п уску  новры китайского  спосо
ба изготовления. Сейчас кол
лектив артели осваивает но
винку . Молодые мастерицы Ро 
за Чуномина и Антонина Мен- 
щ икова уж е  изготовили не
сколько  ковров, которые были  
приняты  с высокой оценкой.

НА СН И М КЕ; Роза  и Антони
на.

Фото Э, Савина.

Для будущего 
урожая

До рассвета еще далеко, но 
около мастерской, что стоит у 
края села, уж е  хлопочут тр ак 
тористы , заправщ ики . Они по
догреваю т воду, запр авляю т  
тракторы , чтобы как  можно  
раньш е приступить к  снегоза
держанию . И тан каж ды й день.

Давно уж е  ведутся работы  
по снегозадержанию  на четвер 
том отделении совхоза «Нива». 
Л учш и х  показателей добились 
здесь молодые трактористы  
Андрей Э ккер т  и Давид Иост. 
По 50 — 70 гектаров за смену  
при норме 40 га ежедневно  
о брабаты ваю т они. На 1500 
гектарах провели они уж е  сне
гозадержание.

Не забы ваю т в совхозе и о 
подготовке удобрений. Скотни
ки Дубе, Цибориус и братья 
Я ко в  и Александр Эккер т вы 
возят в определенное место 
навоз с ферм, чтобы  весной 
легче было отправить его тр ак 
торами прямо на поля.
■ Полным ходом идет на по
лях четвертого отделения сов
хоза «Нива» подготовка к вес
не.

Я . Б А У Э Р , v 
селькор.

Верный помощник—книга
Работаю я заведующей сельской библиотекой и руковожу ком

сомольским политкружком по изучению истории ВЛКСМ. П.очти все 
слушатели кружка трудятся на животноводческой ферме, многие 
имеют небольшое образование.

Известно, что работа на ферме отнимает много времени, и по
этому часть молодежи редко общалась с книгами, ссылаясь на за
нятость. Однако при желании время для чтения, для учебы всег
да найдется. А теперь, когда труд животноводов широко механи
зируется, никакие отговорки не могут оправдать нежелание брать
ся за книги. И я поставила перед собой цель: всех слушателей
кружка сделать самыми активными читателями библиотеки, на
учить их любить и понимать книглцазатем помочь продолжить даль
нейшее образование. Ясно, что если человек не умеет работать с 
книгой, он не сможет учиться заочно. А путь к образованию всег
да лежит через библиотеку!

Во время изучения программного материала я постоянно daea- 
ла слушателям списки художественной и политической литературы, 
сама приносила на занятия книги и устраивала чтение вслух от
рывков. Прочитаю самое интересное и говорю: а А остальное вы 
узнаете, если возьмете книгу в библиотеке». Конечно, сразу же на
ходились охотники прочитать. Например, большой интерес вызвала у 
слушателей книга «Сердце Бочивура», произведение о жизни ком
сомольцев наишх дней. Сейчас все до одного слушатели кружка 
стали читателями, в их формулярах значатся десятки прочитанных 
книг. Во время занятий они постоянно приводят примеры из лите
ратуры, чтение хорошо помогает запомнить изучаемый материал.

Учеба в кружке, систематическое общение с книгами помогают 
молодежи лучше, сознательнее трудиться. Сейчас одна бригада на 
ферме борется за право называться коллективом коммунистическо
го труда. Все члены этой бригады являются слушателями кружка. 
А одна из доярок бригады, Эрна Богер, славится своими показате
лями на весь район.

Радостно видеть, что молодые животноводы всей душой стре
мятся к знаниям, живо интересуются событиями современности. А 
у того, кто много знает, и работа лучше спорится!

Л. БЕРЛЯКОВА, 
пропагандист колхоза имени Розы Люксембургпрош
Л Ы инского района.

Забота у нас большая
В прошлом году у нас на 

Ермоловской ферме постоянно 
не хватало доярок. Придешь 
утром на ферму и слышишь:

— Доярка заболела... Кто 
группу возьмет?

И сразу — проблема: где
взять подменную доярку? На
чинаешь искать, и хорошо, ес
ли найдешь. А не найдешь — 
останутся коровы недоеными.

Между прочим, недостаток 
кадров на ферме был одной из 
главных причин того, что мы не 
смогли в прошлом году выпол
нить свои обязательства. Госу
дарственное задание выполни
ли, а обязательство оказалось 
не под силу.

И тогда на помощь пришла 
молодежь. Нескольких девушек 
послала на ферму наша ком
сомольская организация, на 
смену старым дояркам пришли 
их младшие сестры и дочери. 
К  началу 1960 года состав 
фермы значительно обновился 
— сейчас можно с уверенно
стью говорить о том, что не
достатка в доярках у нас не 
будет. Девушки, пришедшие на 
ферму, недолго ходили в нович
ках: многие из них скоро
вышли в число лучших доярок 
отделения. Нельзя не похва
лить, например, Клару Еремен
ко и Нину Новикову, ставших 
доярками после окончания семи

классов в прошлом году. От
лично трудится молодая доярка 
Таисия Шило.

С начала нового года наша 
комсомольская организация по
могла руководству отделения 
улучшить порядок на ферме.

Чтобы повысить культуру 
животноводства, в нынешнем 
году регулярно работает при 
нашей ферме кружок зооветуче- 
бы, которым руководит зоотех
ник Людмила Салова.

Наша главная забота — ус
пешно провести зимовку. 
Уверен, что молодежь нашей 
фермы в этом году с честью 
сдержит свое слово.

Л. АЛЕКСАНДРОВ, 
секретарь комсомольской 
организации третьего отделе
ния Великорусского совхоза.

Иртышский район.

Предложение Советского прави
тельства провести очередное боль
шое сокращение Вооруженных 
Сил обсуждается в английской 
столице повсюду.

Лондонские газеты публи
кую т подробные отчеты  о сессии  
Верховного Совета СССР, коммен
тирую т доклад товарищ а Н. С. 
Хрущ ева, помещ ают диаграммы, 
показы ваю щ ие соотношение Во
оруж енны х  Сил Советского Союза 
и основных капиталистических  
стран. В газетах подчеркивается, 
что в результате сокращ ения  
численности армии Советский Со
ю з будет иметь менее крупны е  
вооруженные силы , чем Соединен
ные Ш таты .

Газета «Дейли экспресс» в пе
редовой статье отмечает, что Со. 
ветское правительство, приняв ре
шение сократить обы чны е Воору
ж енны е Силы, не ослабляя при 
этом безопасность своей страны, 
«действовало в соответствии с тем 
очевидным ф актом, что мы живем  
в вен ракетной техники».

Газета заявляет, что «государ
ственны е деятели Запада не могут 
теперь просто отм ахнуться от за
явления Хрущ ева, ибо они не мо
гут не счи таться  с силой обще
ственного мнения в своих соб
ственны х  странах...»

О Т Д О Х Н У Л И  Х О Р О Ш О
В нашем селе, которое на

ходится от районного центра в 
12 километрах, имеется только 
начальная школа. Ребята по
старше учатся и живут в Боль
ших Уках. Обычно с начала 
учебного года в селе становит
ся пустовато. Зато как весело 
здесь проходят зимние кани
кулы, когда приезжают домой 
старшие школьники и ребята 
собираются все вместе!

С нетерпением ждали и в 
этот раз малыши своих стар
ших товарищей. Специально к 
новогоднему празднику уча
щиеся 1— 4 классов подготови
ли концерт. Они выступили с 
ним на устроенной в сельском 
клубе елке.

Приехавшим из Больших Уков 
домой на каникулы школьни
кам очень понравились песни,

стихи, инсценировки русских 
народных сказок, исполненные 
ребятами младших классов с 
большим чувством. В благодар
ность они решили соорудить 
малышам хороший каток.

Сразу же после празднично
го представления Витя Волков, 
Петя Талбаскин и другие ребя
та принялись расчищать пло
щадку для катка. Через не
сколько часов она была готова. 
Ребята хорошо утрамбовали ее, 
а ранним утром следующего 
дня дружно залили ее водой.

Славный подарок сделали 
приехавшие малышам. Да и са
мим им каток сослужил хоро
шую службу в дни каникул.

Хорошо отдохнули ребята.
П. СЕКАНКИН.

с. Любинка.
Больше-Уковский район.

К СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ ГОРОДСКОЙ 
КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

X V III городская комсомольская конференция состоится 
23—24 января 1860 года в помещении Дворца культуры Ок
тябрьского района.

Начало работы конференции — 23 января в 16 часов. Ре
гистрация делегатов производится с 15 часов.

Горком ВЛКСМ.

ОТ ДУШИ

( ВЕЛИКИЙ ВКЛАД В ДЕЛО МИРА
) ---------------------------

/ БЕСКОНЕЧНО
I Нет слов, чтобы передать вол- 
мнение, охвативш ее каждого рабо
ч е г о  нашего механического заво- 
/да, когда мы услы ш али о том, что  
) IV  сессия Верховного Совета СССР  
'п р и н ял а  новый Закон о зн ачи 
т е л ь н о м  сокращ ении Вооруж ен 

ных Сил СССР. Мы бесконечно

БЛАГОДАРНЫ
благодарны Кэм.мунистической  
партии и Советскому правительст
ву  за их истинно миролю бивую  
политину, служ ащ ую  интересам  
всего народа. Нашей стране не 
нуж на война, и ф акт сокращ ения  
Вооруж енны х  Сил на 1.200 ты сяч  
человен — самое яркое подтвер
ждение нашего миролю бия. Скоро, 
демобилизовавш ись, в народное 
хозяйство вольется новое пополне
ние. Нет сомнения, что и к нам  
на завод придут работать бывш ие  
воины. С радушием встретим мы  
их, с желанием  поможем овла
деть специальностями.

Г. Б Ы КО В ,
токарь Калачинского  механиче
ского завода.

Ееликой радостью и гордостью  
за наш у страну переполняется  
сердце, когда читаеш ь и вновь  
перечиты ваеш ь Закон  о новом 
значительном  сокращ ении Воору
ж енны х  Сил СССР. На целую  
треть ум еньш ится наш а армия,

; а это значит, что увели чи тся  дру
гая армия — строителей, колхоз
ников, рабочих. Это значит, что  
мы теперь, сможем строить еще 
больше зданий, производить боль
ше продунтов животноводства, 
быстрее догнать и перегнать Сое
диненные Ш таты  Америки по 
всем показателям как  в сельском  
хозяйстве, так и в промышленно-  

i сти. j
Я, кан и все советсние люди, от 

| души приветствую  принятый сес
сией Верховного Совета Закон и 
в честь этого знаменательного со
бытия беру нозые, повы ш енны е  

; социалистические обязательства. 
Обязую сь в нынешнем году полу
чить  по 130 ягн ят  от 100 овец и до
биться по 6,5 килограмма на
стрига шерсти от каждой овцы.

П. М У Р А Ш ЕВ С К И Й ,
чабан М арьяновского овцеплем- 
зазода.

ВАЖ НАЯ
НОВОСТЬ



рационализаторов
В  этот вечер в техниче

ский кабинет судоремонтно
го завода спешили рациона
лизаторы, изобретатели, пе
редовики производства. 
Здесь должна была со
стояться традиционная завод
ская конференция рациона
лизаторов.

...До начала конференции 
еще полчаса, но делегатам 
ее есть чем заняться: они С 
интересом осматривают тех
ническую выставку.

— Очень богатая выстав
ка!

— Подумать только! 
Здесь представлены детали 
из капрона, изготовленные 
на нашем заводе, — говорят 
делегаты.

Да, выставка очень инте
ресна. Здесь есть что по
черпнуть нового каждому 
рационализатору.

После осмотра выставки 
делегаты конференции про
слушали доклад главного ин
женера завода А. Д. Герцма- 
на. который рассказал об ито
гах прошедшего года и зада
чах рационализаторов по 
дальнейшему развитию тех
нического прогресса на за
воде и флоте в 1960 году.

Много полезного сделали 
в минувшем году рационали
заторы завода. Из 545 по
данных рационализаторских 
предложений было внедрено 
в производство 443.

Коллективы судов «Ле
нинский комсомол», «Роди
на», «Чернышевский», «Ка
лашников», добившиеся 
большого оживления рацио
нализаторской работы, вьг' 
ступили инициаторами со
ревнования между экипажа
ми бассейна.

Наиболее активно участ
вует в рационализаторской 
работе коллектив инструмен
тального цеха завода, где 
каждый рабочий является
рационализатором.

И. Сысолятин, И. Жа- 
ринов, Н. Аникин, П. Клочь
ев, В. Заболоцкий, В. Фур- 
син —- лучшие рационали
заторы завода.

В прениях по докладу вы
ступили товарищи Плесов-
ских, Батрагин, Федюкин, 
Шитов и другие. Они под
вергли критике технический 
отдел и руководство завода, 
по вине которых задержи
вается внедрение некоторых 
важных рационализаторских 
предложений.

В принятом постановле
нии рационализаторы завода 
решили: подать в этом год'7 
700 предложений, из ни: 
внедрить 600, сэкономить 
за счет этого 400 килограм
мов дефицитных цветных 
металлов и 15 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии. 
Решено также провести 
двухмесячный конкурс на 
лучшее рацпредложение и 
вызвать на соревнование 
коллективы Тюменского и 
Новосибирского судоремонт
ных заводов.

А. Ш РАМ , 
юнкор.

ДОРОГОЙ НЕХОЖЕНОЙ
В соответствии с законом «Об 

укреплении связи школы с жиз
нью и о дальнейшем развитии си
стемы народного образования в 
СССР» в нынешнем учебном го
ду студенты первого курса маши
ностроительного института обу
чаются по новому учебному пла
ну, совмещая занятия в институ
те с практической работой на 
производстве.

Большой и серьезный разговор о 
связи комсомольского комитета с 
первокурсниками, о путях улуч
шения работы, по новому учеб
ному плану состоялся на днях на 
совещании, происходившем в ма
шиностроительном институте. Свы
ше пятидесяти человек: первокурс- 
сники, представители дирекции и 
общественных организаций инсти
тута, совнархоза, заводских ко
митетов комсомола приняли уча
стие в нем.

Настроение? 
Бодрое!

Справятся ли? Безусловно, этот 
вопрос больше всего волновал 
всех, когда в начале учебного 
года институт переходил на но
вую программу обучения. Но опа
сения оказались напрасными — 
об этом говорят факты. Подавля
ющее большинство студентов 
успешно сочетает хорошую рабо
ту на заводе с отличной учебой в 
институте.

Многие студенты уже успели 
отлично зарекомендовать себя на 
заводах своей добросовестной ра
ботой и активным участием в об
щественной жизни завода. Ярким 
примером может служить токарь- 
первокурсник Андрей Смирнов, 
работающий на Сибзаводе. Он ре
гулярно выполняет по две нормы в

смену, хорошо учится и, кроме 
того, проводит большую работу 
как комсорг группы.

— А ведь не так уж и трудно 
оказалось, — сказал на совеща
нии первокурсник Митрофаненко, 
— Настроение у нас самое бод
рое! Оно было бы еще лучше, ес
ли бы в комсомольских комите
тах вспоминали о нес почаще...

Внимание- 
каждому

Замечание студента Митрофа
ненко было справедливым. Коми
тет институтской комсомольской 
организации, много сделав для 
трудоустройства студентов, плохо 
контролировал их деятельность на 
производстве и очень слабо свя
зывал свою работу с жизнью за
водских комсомольских организа
ций. По существу только один 
член комитета осуществлял эту 
связь. Один человек, безусловно, 
не мог вникнуть во все мелочи и,

Как  хорошо пробежаться на лы ж ах  в погожий зимний вечер! Вот 
почему у Вали Гололобовой и Гали Усаковой — учащ ихся финансо
во-кредитного техникум а — настроение такое приподнятое.

Фото  Э. Савина,

СОВЕТ СТАРОСТ 
Д Е Й С Т В У Е Т

Нарушений 
стало меньше

Весной прошлого года на всех 
фермах Марьяновского овце- 
племзавода были созданы то
варищеские суды. Заседания их 
обычно проходят в воскресные 
дни в сельских клубах при 
большом стечении публики. На 
товарищеских судах рассмат
риваются не только случаи 
нарушения общественного по
рядка или трудовой дисципли
ны, но и вопросы неправиль
ного воспитания детей, ненор
мального поведения в быту. 
Например, не так давно об
щественный суд ' третьей фер
мы овцеплемзавода разбирал 
дело гражданки Кеслер, кото
рая, забыв о своем материн
ском долге, перестала обра
щать внимание на воспитание 
своего ребенка. Сын Кеслер 
плохо учился, хулиганил, раз
бил окна в школе. Коллектив 
фермы вынес беззаботной ма
тери общественное порицание.

Особенно активно работает 
товарищеский суд на первой 
ферме. Председателем его яв
ляется знатный человек нашей 
области, кандидат в члены об
кома КПСС, чабан Владимир 
Иванович Еськов.

Хорошая работа товарище
ских судов Марьяновского ов
цеплемзавода дает свои пло
ды: за последнее время на фер
мах стало гораздо меньше на
рушений общественного поряд
ка, улучшилась организация 
труда. Суд товарищей стал од
ной из важных форм воспита
тельной работы на селе.

А. КУЗНЕЦОВ, 
инструктор Марьяновского 
райкома КПСС.

Пластшши- 
малютки

В последние дни минувш его  
года многие омичи стали об
ладателями долгоиграющих
пластинок-ма люток.

Диаметр такой пластинни ме
нее 10 сантиметров. Вы пущ ены  
они экспериментальной мас
терской народных м узы кал ь 
ных инструментов и граммуз- 
изданий Всероссийского теат 
рального общ ества.

На пластинки-малю тки запи
саны  популярные лирические  
песни советских  и зарубеж ны х  
композиторов, такие как «Под
московные вечера» Солсвьева- 
Седого, итальянская народная 
песня «Старый Рим» и другие.

Пластинки-малютки пользу
ю тся у омичей большим спро
сом,

Б. ПУСТОВОЯ, 
юнкор.

Г  А КО Г  О веселья на но
вогоднем празднике в шко

ле еще не бывало. Иг
ры, шутки, и... ни одного без мас
ки. Знаешь, что все свои, а поди, 
догадайся, кто там спрятался под 
страшной волчьей маской или кто 
шустрым зайчиком прыгает в кру
гу традиционных «снежинок», то- 
оке скрытых от любопытных глаз 
легкими полумасками. А «Спут
ник»! Ведь только при вручении 
приза выяснилось, что такой чу
десный костюм подготовила к ел
ке Лиза Резникова из шестого «А» 
класса.

И долго еще после каникул, 
вспоминая о новогодней елке, ре
бята говорили:

— Хорошо это провел совет 
старост.

Было это год назад. С тех пор 
часто стало слышно: «Давайте об
судим на совете старост!», «Не 
исправишься, разберем на совете 
старост». А тут произошел случай, 
после которого совет получил осо
бую популярность.

Совсем отбился от рук в седь
мом «Б» классе ученик Ивлев. Что 
ни говорили ему товарищи, учи
теля — не слушал. Замучились с 
ним. Однажды сорвал урок физи
ки, в другой раз из-за него класс 
не участвовал в соревнованиях. 
Собрались мы как-то и решили 
провести в том классе заседание 
старост.

— Ты думаешь исправляться, 
Ивлев? — спрашиваем его.

— Ишь, судьи выискались, — 
дерзит он.

— Да, — говорим, — нас це
лый коллектив, и мы имеем право 
не только разобрать твои про
ступки, но наказать за них.

Он не верит, посмеивается. А 
как стали, ребята выступать и тре
бовать его исключения из школы, 
он сразу притих и задумался.

А мы действительно попросили

дирекцию о его исключении из 
шкош на две недели, чтобы дать 
ему время одуматься.

Прошло две недели. Мы уже по
баиваться стали: заупрямится, не 
придет, потеряем человека, так и 
не перевоспитав его. Но Ивлев 
пришел, и пришел совсем другим 
человеком. О том, помог ли ему 
этот урок, можно судить по тому, 
что он учится теперь в восьмом 
классе и ведет себя хорошо.

Этот успех был для нас насто
ящей победой. Мы поняли, что в 
своей среде, силой товарищеского 
воздействия можем помочь учи
телям в повышении успеваемости 
и улучшении дисциплины. Дирек
ция школы поддержала нас и объ
явила совет старост официальным 
ученическим органом. На первом 
организационном собрании совета 
мы обсудили, как вести работу.

— Да разве старосте одному 
уследить за всеми в классе? — 
заявила Оля Чирина. — Что ес
ли нам создать в помощь старо
стам отряд «легкой кавалерии»?

— Что же, мысль твоя правиль
ная, — согласились все с Олей. — 
И раз тебе она пришла, то ста
нешь начальником штаба «лег
кой кавалерии».

Постепенно совет старост стал 
вникать во все школьные дела. 
Мы не только наказывали пло
хих, но и стали поощрять лучших. 
Ввели с этой целью звания «луч
ший класс школы», «лучший класс 
смены», которые присваивали за 
успеваемость с учетом дисципли
ны, участия в общественной и хо
зяйственной жизни школы. А для 
этого у нас большое поле дея
тельности, потому что школа пол
ностью перешла на самообслужи
вание — от отопления и мытья 
полов до дежурств в гардероб
ной. И дел у совета старост ста
ло намного больше. Так впервые 
возникла у нас мысль о создании 
сатирического радиожурнала.

— Пусть это будет «Веселый 
спутник»! — решили все.

Нина Соложухина и Софа Стая- 
лер из седьмого «В» класса стали

дикторами. Они собирали сведе
ния о нарушителях школьных пра
вил и в очередном радиовыпуске 
клеймили метким словом лодырей, 
нервх, тех, кто уклонялся от про
водимых в иисоле мероприятий. 
Активное участие принял в новом 
деле отряд «легкой кавалерии». 
Теперь он стал давать свои сиг
налы прямо в «Веселый спутник» 
и только самых «крупных нару
шителей» представлял на совет.

А потом произош.ю радостное 
событие. Мы узнали, что нашей 
школе за достигнутые успе
хи присуждено переходящее 
Красное знамя. Оно и сейчас хра
нится у нас в Ленинском зале. 
Гордостью сияют глаза тех, кто 
в парадной форме становится в по
четный караул у знамени. Такую 
честь нужно заслужить. И мы ра
дуемся, что с каждым днем в ря
ды лучших вливается все боль
ше учеников, что в одержанной 
школой победе есть скромный 
вклад ученической организации, 
именуемой уже второй год сове
том старост.

Г. ТРОИЦКАЯ, 
председатель совета старост 
школы № 88.

Первая передача 
цветного  

телевидения
М осковская опы тная станция  

цветного телевидения начала  
пробные регулярные передачи, 
которые велись по восьмому ка 
налу обы чны х телевизоров. На 
их энранах можно было наблю
дать цветное изображение в 
четком черно-белом виде.

Цветные телевизионные прием
ники, установленные в научно- 
исследовательских учреж дениях  и 
организациях, принимали про
грамму в натуральны х  цветах. 
Передавались м ультипликацион
ны е ф ильм ы  и эстрадный кон
церт.

Первая партия цветных телеви
зоров «Темп-22» готовится завода
ми к вы пуску .

(ТАСС).
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В тресте №  2 работает каменщ иком  Нинолай Цецура, Вот уж е  
четы ре года молодой строитель возводит дома. Производственное  
задание Николай всегда вы полняет на 180— 200 процентов.

НА  СН И М КЕ: Н. Цецура.
Фото Э. Савина,
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МОЛОКА-БИДОН, МАСЛА-ЛОЖКА
«Таинственная» 

пропажа
С утра все шло нормально. 

Небольшой штат колхозной бух
галтерии усиленно занимался 
делами. Шелестела бумага, 
постукивали костяшки счет: не
давно окончился сельскохозяй
ственный год и для счетных 
работников, как и обычно в 
это время, наступила «страда».

Но вот около полудня в ком
нате вдруг раздался испуган
ный голос:

— Молоко пропало!
— Какое молоко? — вспо

лошились все.
— Известно какое — ко

ровье. Вот, смотрите. По 
этому документу колхоз сда
вал государству тысячу литров 
молока. А  зачтено немногим бо
лее 800. Где двести литров? А 
вот еще и еще документы... И 
разница составляет знаете 
сколько? — • голос говорившего 
упал до шепота. — 64 тысячи 
литров!

— Ого! — раздались возгла
сы. — Кругленькая цифра.

Описанный разговор проте
кал, может быть, и не совсем 
так, как он приведен здесь, но 
причины его вполне бесспор
ны.

Колхоз имени Ленина На- 
зываевского района действи
тельно «потерял» в 1959 го
ду 640 центнеров молока и 
только потому, что жирность 
молока была ниже базисной, 
то есть менее 4 процентов.

Вот для убедительности ма
ленькое пояснение.

Допустим, что колхоз сдает 
государству 100 литров моло
ка/ Если процент содержания 
жира в нем равняется четырем, 
то и засчитывается 100 лит
ров, а если жирность 3,9 про
цента, или ниже базисной толь
ко на одну десятую процента, 
то в зачет идет уже 97,5 лит
ра молока. Отсюда и склады
ваются потери.

Однако такую цифру, какой 
достигли в колхозе имени Ле
нина, пожалуй, редко где 
встретишь. Но, может быть, 
коровы на фермах артели со
всем, что называется, жидко
молочные?

Отнюдь нет. В октябре, ког
да животным давались разно
образные и хорошие корма, луч
ше обстояло дело с уходом и 
содержанием, жирность моло
ка доходила в иные дни до пя
ти и выше процентов. Почему 
же большую часть года она не 
превышает 3,5 — 3,8 процен- 
,-та?

Последние 
капли

Колхозный зоотехник комсо
молка Валентина Дубоделова 
очень огорчена низким содер
жанием жира в молоке. С бу
магой в руках она охотно под
считывает, что дало бы хозяй
ству увеличение жирности толь
ко на одну «маленькую» долю 
процента:

— Ведь это сотни литров 
молока, десятки килограммов 
масла! — восклицает зоотех
ник.

Да, конечно, это так. Но вот 
Валентине задается вопрос:

— Доярки производят под- 
дой коров?

— Нет, — уже тихо произ
носит Дубоделова. — Пробо
вала я им говорить об этом, а 
они в ответ: лишняя работа. Да 
и стоит ли?

Вот и разберемся сейчас, сто
ит или нет делать поддой.

Общеизвестно, что в так на
зываемом «остаточном» моло
ке, то есть в последних каплях, 
содержится наибольшее количе
ство жира: до 7— 8 процентов. 
Опытные доярки хорошо знают 
это. Подоив всех животных, 
они вновь возвращаются к 
первой корове и начинают под- 
даивать ее. Пусть молока на
бежит меньше стакана, зато это 
чуть ли не сливки. Как же мож
но пренебрегать этим!

Возьмем, к примеру, цент
ральную ферму колхоза. Здесь 
триста коров. Значит, еже
дневно поддаивая их, можно 
получить ни много, ни мало, а 
до 30 литров молока с очень 
высоким содержанием д|ира. За 
месяц эта цифра возрастет чуть 
не до тонны. А  за год?

Конечно, на одних послед
них каплях дело не поправит
ся. И тут остро встает вопрос 
о кормлении животных. Рацион 
на ферме будто неплохой. Есть 
и силос, и сено, и солома, и 
концентраты. Но как все это 
скармливается? Солома дается 
в сухом виде, незапаренная. 
Мука просто посыпается на 
корм, а не дается в виде теп
лой болтушки. Словом, все 
делается почти по принципу: 
не до жиру — быть бы живу.

О п л а т у  
—по жирности
Странно, но вопрос о повы

шении качества молочной про
дукции почти не тревожит прав
ление колхоза. Не тревожит он 
и комитет комсомола. Хотя бы 
раз комсомольцы взяли в ру
ки счеты и прибросили, какой 
урон несет хозяйство из-за то
го, что нет борьбы за повыше
ние жирности молока, сколько 
кормов расходуется почти зря. 
Подсчитали бы и подумали — 
а что они могут сделать для то
го, чтобы выправить положе
ние? Многое. Да вот простое де
ло.

Доярки центральной фермы 
совершенно не знают, какие 
коровы у них жирномолочные, 
какие нет. И не по своей ви
не. На ферме нет лаборатории. 
Между тем в помещении, где 
принимается молоко, можно ви
деть центрифугу, в шкафу— бу- 
терометры, реактивы — словом, 
полное оборудование для ла
боратории, и лежит оно еще с 
августа прошлого года.

— Лаборанта нет, — гово
рит зоотехник Дубоделова.

Пусть кто-нибудь не поду
мает, что в качестве лаборанта 
нужен специалист с высшим 
образованием. Да нет, с этим

делом вполне справится вче
рашняя десятиклассница или 
даже семиклассница. Дубоде
лова сама заверяет, что за не
сколько дней обуч. т ее всем 
«премудростям». Дело просто 
в нежелании подыскать лабо
рантку на месте.

На днях в красном уголке 
фермы проходило небольшое 
производственное совещание. 
На него собрались все дояр
ки, скотники — в большинст
ве молодые ребята и девушки. 
По их высказываниям можно 
было судить, что они горячо 
болеют за общее дело, сами 
хотят в дальнейшем не «ложку 
масла получать с бидона мо
лока».

— Нужно оплату труда про
изводить в зависимости от жир
ности молока, — сказала комсо
молка Зоя Уколова. — Тогда 
появится необходимая заинте
ресованность.

Ее поддержали подруги. И это 
самое правильное. Ведь тогда 
весь коллектив дружно будет бо
роться не только за количест
во, но главное — за качество 
продукции, за те «маленькие» 
доли процента, которые затем 
превратятся в дополнительные 
десятки и сотни килограммов 
масла.

— Только лаборатория нуж
на — раз, — сказала одна из 
доярок. — Кормозапарник — 
два, котел для подогрева во
ды — три.

Были и четыре, и пять, и 
шесть.

Требования справедливые 
И нужно сделать так, чтобы 
они были быстрее удовлетворе
ны. Это тоже первейший долг 
комитета комсомола.

Б. РО ЖДЕСТВЕНСКИЙ.

тем более, ликвидировать недо
статки и упущения.

А их оказалось немало.
Например, не всегда благопо

лучно обстоит дело с организаци
ей работы первокурсников. Про
верка показала, что на некоторых 
заводах к студентам сложилось в 
корне неверное отношение, как к 
временным, случайным рабочим.

Только недостатками в воспи
тательной работе можно объяс
нить такой факт, что ни один из 
студентов до сих пор так и не 
вступил в коммунистическое со
ревнование.

Нужны л и 
«особые» условия?

Вокруг этого вопроса на сове
щании разгорелись жаркие деба
ты.

— Целью перестройки системы 
обучения в вузах, — сказал член 
комитета ВЛКСМ студент Леонид 
Шварцман, — является улучшение 
качества подготовки студентов, а

не механическое превращение их в 
рабочих. Студент — это не просто 
рабочий, он учится и работает, 
поэтому и подходить к нему следу
ет более внимательно, с особой 
меркой.

— Сейчас на заводах учатся 
почти все, и создавать студентам 
«особые» условия не станет никто. 
Студент стал членом рабочего 
коллектива, — таково было мне
ние представителей заводских ко
митетов ВЛКСМ.

Кто же прав был в этом спо
ре? И те, и другие. Нет сомне
ния, нелепым было бы искусствен
но выделять студентов из рабоче
го коллектива. Но не следует за
бывать и о том, что двухгодич
ная практика студентов на пред
приятиях города имеет своей глав
ной целью не приобретение тру
дового стажа — большинство из 
нынешних первокурсников уже 
имеет его. Работа на заводах — 
это закладка фундамента практи
ческих знаний будущих специали- 
стов-инженсров, это проверка но
вой системы обучения. Поэтому

неправильным было бы неразумно 
использовать два года студенче
ской практики на случайных, под
собных работах, не дающих сту
дентам производственной квали
фикации. Постоянное техническое 
обучение студентов, обеспечение 
возможности овладеть рабочими 
профессиями — только о таких 
«особых» условиях и может идти 
речь. И с этим доводом, выска
занным заведующим кафедрой ин
ститута 7ов. Поповым, согласились 
все.

Много ценных предложений бы
ло внесено на этом совещании. 
Создание специальыой комиссии, 
которая бы занималась вопросами 
работы и учебы первокурсников, 
меры по укреплению связи завод
ских и институтского комитетов 
комсомола, без всякого сомнения, 
позвпля'1 на много легче преодо
леть те «трудности роста», какие 
встретились и встретятся еще в 
процессе перестройки системы обу
чения в вузе.

Э. КОНДРАТОВ.

По следам наших 
выступлений

« Заб ы ты е  ребята» — под таким  
заголовком в нашей газете была  
помещена корреспонденция об от
сутствии  пионерской работы в 
Верхне-Ильинской начальной
школе И ртыш ского района.

Из Иртыш ского  райкома ВЛКСМ  
в редакцию сообщили, что винов
ные строго предупреждены. Сей
час в школе аккуратно  выпол
няется намеченный план пионер
ской работы. В каждом отряде 
оборудованы пионерские уголки, 
где регулярно проводятся сборы.

Лю бят токарное дело уч а 
щ иеся 8 «1» класса омской  
средней ш колы  Ns 85 Винтор  
Ваш илин и Анатолий Атепа- 
ев. Ребята самостоятельно то
чат р азличны е детали (снимок  
слева). А их товарищ ей по 
классу  Ю рия М ихайлова, В и к 
тора Чернова, Николая Го
ворова, Виктора Смаженно и 
Валерия Ш ты л ева  интересует, 
как  правильно обрабаты вать  
детали ка фрезерном станке. 
О бъяснение дает преподава
тель маш иноведения М. А. Пу- 
тинцев.

Фото Э. Савина.

К И Н О
♦

ная душа то и дело попадает 
в смешное положение, стре
мясь подкупить то обладателя 
часиков Митю, то старого ча
сового мастера. Бумажная ду
ша старается остановить время 
инструкциями и предписания
ми. В  фильме остро и ярко по
казаны хитрость, лицемерие, 
жестокость Злых душ.

— Какое прекрасное слово 
дружба! — говорит Черная ду
ша и сталкивает Бумажную и 
Продажную души с высокой 
башни. Черная душа не так 
глупа, чтобы открыто вымогать 
у Мити волшебные часики. Она 
ловко прикидывается добрень
кой Клеопатрой Львовной и 
хитростью овладевает часами.

Но в конце концов даже 
Старый год, этот чудаковатый 
румяный дед, которому так не 
хочется уступать своего места 
Новому году, понимает беспо
лезность борьбы со временем. 
Часики-то никак не удается 
остановить! Они весело, энергич
но стучат, и им не страшны 
Злые души. И отважный маль
чик Митя снова вкладывает эти 
часы-серДце в грудь снежной 
девочки Лели. А это значит, 
что снова наступит весна, что 
будут расти все мальчики и 
девочки. А  когда вырастет Ми
тя, он обязательно найдет ска
зочную девочку Лелю, улетев
шую в Новый, 1960 год, на 
космической ракете...

Так в очень интересной фор
ме повествует фильм «Снеж
ная сказка» о смелости, ис
кренности, о большой челове
ческой дружбе.

Н. КА ТКН С КА Я, 
монтажница.

Чего только не случается под 
Новый год! Необыкновенное 
приключение произошло и со 
школьником Митей: он по
пал в руки Злых душ.

— Его жизнь или твое серд
це! — кричат Злые души снеж
ной девочке Леле, у которой в 
груди, в самом сердце, стучат, 
отсчитывая минуты, волшебные 
часики. Если остановятся эти 
часики, прекратят свой бег 
все часовые стрелки в мире, ни
когда не наступит весна, веч
ный холод окутает землю.

— Не отдавай им сердца, 
Леля! — просит Митя. Но Ле
ля спасает Митю, отдает Злым 
душам свое сердце и становит
ся снежной бабой. Так начи
нается эта интересная кино- 
сказка, которая учит большой, 
светлой любви к людям, пре
данной дружбе и мужеству. 
Эту киносказку поставили для 
юных кинозрителей молодые 
режиссеры «Мосфильма» А. Са
харов и Э. Шенгелая. В  сказ
ке показано, как искрен
ность, доброта и честность по
беждают Злых душ — Бумаж
ную, Продажную и Черную.

Злые души знают, что они 
недолговечны, что они исчезнут 
с первыми же лучами весенне
го солнца, поэтому они так 
яростно стремятся остановить 
время. Чего они только не де
лают, чтобы прекратили от
считывать минуты волшебные 
часики, обладателем которых 
стал мальчик Митя. Продаж



В ш колах Германской Демо
кратической  Республики  ор
ганизовано политехническое  
обучение. У чащ и еся городских  
ш кол и зучаю т не только  про
м ыш ленность, но и сельское  
хозяйство . С больш им инте
ресом посещ аю т учащ иеся од
ной из средних ш кол г. Лейп
цига занятия на опытной стан 
ции института животноводст
ва и молочного хозяйства в 
Оберхольце. На снимке: дояр 
Грунтман  по казы вает ш кольни 
кам, кан пользоваться элентро- 
доильным аппаратом.

Фото Центральбнльд.

К У Д А  пойти с е г о д н я :
ОБЛДРАМТЕАТР — 20 и 21 I «М ария Тюдор», Начало в 8 час. веч,
КИНОТЕАТР ИМЕНИ МАЯКОВСКОГО — 1-й зал — широкоэкранный 

цветной фильм «В  едином строю» — в 10. 12, 2, 4, 6, 8 и 
10 ч. веч. 2-й зал — «Звезды  встречаю тся в М оскве» — в 9. 
10-40. 12-20. 2. 3-40, 5-20. 7. 8-40 и 10-20 веч.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» —  «Ш кола  отцов» — в 9, 12-25 , 3-50 7-20 и 
10-45 веч. «Чолпон» — в 10-55, 2-20, 5-50 и 9-20 веч.

«ПИОНЕР» — «Два бойца» — в 9-30, 11-15 и 3 ч. дня. «Спасенное  
поколение» — в 1, 4-45. 6-30, 8-20 и 10-10 веч.

«ЛУЧ» — «М альчики» — в 10 и 3-15 дня. «Капи тан  первого ранга» — 
в 11-40, 4-50, 6-35 и 10-10 веч. «Занон есть  закон» — в 1-25 и 
8-20 веч.

Ц ИРК — Новая программа. Аттракцион — Анатолий Ф ур м анов с 
ассистентами, итальянские артисты Беллей, воздушная гим
настка В. Суркова, музык. номер — артисты Занько , турнисты 
в воздухе — артисты Морозовы и много других номеров. Нача
ло в 8 час. веч.

Газета выходит в среду, 
пятницу и воскресенье.
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Перед жаркими «баталиями» в Скво Вэлли Сорнн РЭШ КА Н У .

КОГДА после матча в 
ноябре сборных хоккей
ных команд СССР и Шве

ции я спросил популярного 
скандинавского хоккейЬта Све
на Юханссона, кто. по его мне
нию. будет претендовать на 
первое место на «Белой олим
пиаде» в Скво Вэлли, то он, не 
раздумывая, ответил; «Хоккеис
ты Канады, СССР, Швеции, 
Чехословакии и США. Только 
я не возьмусь предсказывать 
порядок мест».

Уже много лет судьба пер
венства мира решается в иг
рах этих пяти команд между 
собой .

Только команды этих стран 
выигрывали первенство мира 
(если не считать победу в чем
пионате мира 1936 года, коман
ды Англии, состав которой, 
впрочем, почти полностью со
стоял из канадских профессио
нальных игроков). В проведен
ных 25 чемпионатах мира ка
надцы побеждали 17 раз. В 
1933 году чемпионами мира 
были хоккеисты США, в 1947 
и 1949 годах— Чехословакии, 
в 1953 и 1957 годах — Шве
ции. в 1954 и 1956 годах — 
Советского Союза.

В Скво Вэлли хоккеисты ра

зыграют первенство Олимпий
ских игр, мира и Европы. Это 
значит, что если победит евро
пейская команда, то каждый 
ее игрок получит по три золо
тые медали. Так было, напри
мер, на прошлой «Велой олим
пиаде» в Кортина д’Ампеццо, 
где все золотые медали завое
вали советские хоккеисты.

Наша команда— чемпион Ев
ропы 1954, 1955, 1956, 1958 
и 1959 годов. Конечно, ее шан
сы на первенство мира этого 
года немалые. Она показала от
личную игру во втором ноябрь
ском матче против шведов, по
бедив со счетом 8:2.

Команда Швеции, начавшая 
подготовку к сезону необычно 
рано... в августе, никогда еще 
не имела такого сильного со
става. как сейчас. В  ней появи
лось немало способных моло
дых спортсменов, не уступаю
щих по своему мастерству из
вестному Юханссону. Тренер из 
Канады Рейгл, готовящий 
команду Швеции к соревнова
ниям уже не первый год, за
явил корреспондентам, что 
«шведские хоккеисты в Скво 
Вэлли будут бороться за пер
венство, как львы».

Крупные поражения в Моск
ве чемпиона СШ А команды

«Броктон» нисколько не умаля
ют силу сборной Америки. На 
Олимпиаде 1956 года они были 
вторыми. Эту команду характе
ризует' умение вести соревнова 
ние с большим упорством и во 
лей к победе. И надо учесть, 
что в этот раз она будет бо
роться за первенство на стадио
не своей страны, и, конечно, I 
зрители окажут ей самую горя-| 
чую поддержку.

В чемпионате мира прошло
го года канадцы, выигравшие 
первенство, имели одно пора
жение. Они потерпели его от 
спортсменов Чехословакии. В 
последние годы тренеры Че
хословаки сделали очень мпо 
го, чтобы усилить игру сбор
ной. И это, несомненно, им уда
лось.

Сейчас сборная страны пол
на решимости выиграть первен
ство мира в третий раз. Ее 
состав после прошлой зимы 
был расширен до 30 человек. 
Сейчас очень большое внима
ние уделяется физической под
готовке спортсменов.

Спортивные организации Ка
нады решили в этом году по
слать в Скво Вэлли усиленную 
команду клуба «Кцтчнер Даг- 
чмен». Это психологическая 
атака. «Китчнер Датчмен», 
представляя Канаду, заняла на 
прошлой Олимпиаде третье 
место. И вот теперь мастерст
во должно быть приумножено 
на жажду реванша. К  тому же 
руководителям клуба разреше 
но усилить команду, выбрав 
для нее 15(!) игроков из дру
гих коллективов. А это зна
чит, что в Скво Вэлли поедет 
мощная сборная команда.

Итак, зрители в Скво Вэлли 
увидят жаркие «баталии» на 
хоккейном поле.

На снимке; вид На трамплин 
в Скво Вэлли.

А. ЕРМ АКО В.
(ТАСС)

иеми тю
РАССКАЗ

♦

Т Р И С Т А  Н О В Ы Х  К Н И Г
Издательство «Советский писа

тель» вы пустит в свет в ны неш 
нем году 430 кн иг тираж ом  почти  
13 миллионов экземпляров. Боль
ш ая  часть  — около 300 произве
дений — это новинки советской  
литературы  другая же часть  — 
книги, уж е  известные читателям  
и завоевавш ие у них признание.

Среди новых изданий — роман 
Вс. Иванова «М ы  идем в Индию», 
в центре которого светлы й и чи 
сты й  образ юноши, ищ ущ его путь  
н счастью  и правде; произведе
ние Н. Чертовой « Ш ум ят  ливни», 
рисую щ ее картину колхозной ж и з 
ни; «Степны е были» — роман 
В. Волкова о наш их современни
ках — понорителях целины.

В этом году в издательстве  
выйдет несколько произведений, 
воснреш аю щ их героические годы 
Велиной Отечественной войны. К 
ним относятся — роман К. Симо
нова « Ж и вы е  и мертвы е», по
весть  «Пядь земли» Г. Бакланова, 
роман «Придет день* В. Банин- 
ского и другие.

С интересом встретят читатели  
серию  путевы х  записок и очер- 
нов писателей, п утеш ествовав
ш их  «по чуж им  странам  и зем 
лям».

В плане издательства значитель
ное место заним аю т произведения 
поэзии. В частности, предпола
гается вы п уск  сборников стихов 
молодых поэтов — новосибирца  
Н. Грачева и ленинградки Э. Дуб
ровиной.

В разделе нритини и литерату
роведения вы йдет обш ирная мо
нограф ия В. Озерова, посвящ ен 
ная зам ечательном у советсному  
писателю  А. Ф адееву, новая кни
га нритика Б. Рю рикова  «М арк
сизм-ленинизм о литературе и 
искусстве», исследование Н. Ша- 
моты по вопросам эстетики  соци
алистического  реализма.

(ТАСС).

Вчера я встретил своего друга, 
писателя-коллегу И кса, у  него был  
вид необычайно занятого челове
ка.

— Что поделываеш ь, маэстро?
Его взгляд зад ерж ался на мне

ли ш ь на одно мгновение, он ка 
зался о тсутствую щ им . Затем, 
словно о чн увш и сь  ото сна. Икс 
вымолвил:

— Ах, это ты , дружищ е. Что 
же я могу поделать, дорогой мой? 
Сам видишь, тво р ческая  лихорад
ка...

— П иш еш ь что-нибудь?
— Да... Новеллу... Не найдется 

ли у тебя времени немного прово
дить меня?

Он взял меня под руку, и мы  
заш агали  рядом.

— Дорогой мой, — продолжал  
мой приятель. — Я задумал напи
сать  нечто крупное... Мощное... 
Не согласиш ься ли ты  зайти на 
м инутну сюда?

Он остановился перед универ 
сальны м  магазином. Мы подня
лись наверх, и он подошел к од
ному из отделов.

— Будьте добры, мне нужен ко
вер в румы нском  стиле, — обра
ти л ся  он н продавцу.

Тот принес несколько  
Мой приятель посмотрел, 
попросил моего совета:

— Какой из них тебе 
ся больш е всего?

Я вы сказал  свое мнение.
— Да, ты  прав.
И он взял  новер. Мы спусти 

лись этажом  ниже. Мой друг оста
новился у прилавна с домашней  
утварью .

— Товарищ  продавец, я хотел 
бы приобрести неснолько глиня
ных мисок и деревенских к у вш и 
нов...

Он нупил с дю ж ину предметов.
Меня это заинтересовало.
— Ты что," в деревню собрался, 

друж ищ е?
Он загадочно улы бнулся,
— Я ск аж у  тебе потом.
Мы спустились ещ е этажом  ни

же. Т ут он запасся маленьним  
столиком и нескольким и табурет- 
нами. Лицо его сияло.

— Для чего тебе все это, ми

ковров, 
а затем

нравит-

лейш ий? — спросил я у него, 
когда мы вы ш ли на улицу.

Он снова взял меня под р уку.
— Я хочу написать нечто гран

диозное. Ведь я уж е  говорил тебе. 
Да? Повесть из жизни  села.

— Ну и что ж е?
— То есть  кан — что  ж е? А ма

тер иалы ? среда? атмосф ера?
— О тправляеш ься в деревню?
Он разозлился.

#  По данным главного 
статистического управле
ния. численность населе
ния Польши к концу 
1959 года составила 29,5 
млн. человек. В  прошлом 
году число жителей Поль
ши возросло примерно на 
500 тыс. человек.

#  Как сообщает газета 
«Нейе Рейн-Цейтунг», в 
связи с затяжным кризисом сбыта угля в Западной Гер
мании 20 угольных компаний Рурской области намере
ваются закрыть свои угольные шахты общей производст
венной мощностью в 12 миллионов тонн угля в год. В 
результате закрытия шахт уже уволено в общей слож
ности 70- тысяч горняков.

#  В провинции Шаньдун (Восточный Китай) на реке 
Хуанхэ началось строительство крупного Ванванского 
гидроузла. Новый гидроузел, расположенный в нижнем те
чении реки, будет последней ступенью каскада из 40 с 
лишним плотин, строительство которых предусмотрено 
генеральным планом покорения Хуанхэ.

#  По сообщениям корреспондентов американских ин
формационных агентств из Лимы (Перу), в Южной Амери
ке произошло сильное землетрясение. По имеющимся дан
ным, в перунском городе Арекипа погибло 38 и ранено 200 
человек. Серьезно пострадали три других города, нахо
дящиеся неподалеку от Арекипы. Подземные толчки ощу
щались также в Боливии и Чили.

В Улан-Баторе открылась выставка декоративного и 
прикладного искусства народов СССР, на которой пред
ставлены около 600 работ лучших народных умельцев.

#  В течение двух дней по датскому телевидению демон
стрировались советские кинокартины: первая серия ху
дожественного фильма «Иван Грозный» и документаль
ный фильм «Сергей Эйзенштейн». Датская печать поме
щает статьи, в которых дает высокую оценку творчеству 
С. Эйзенштейна.

— Да кан ты  не понимаеш ь. 
Есть  из-за чего мне тащ иться  в 
деревню. Деревню  я привезу к се 
бе. Устраиваю  комнату в кресть- 
янсном вкусе. Знаеш ь, ту , что в ы 
ходит в сад. Купил уж е  клетну  
с несколькими птичками , вот тебе 
и атмосфера] Ты соображ аеш ь7 
Ну сколько  времени я  мог бы вы  
терпеть  в деревне? От силы  не 
делыси две — три? А  та к  я при
хож у домой, нак в деревню . Сплю  
в деревне, вкуш аю  пищ у в де
ревне, пиш у в деревне. Что на это  
скаж еш ь?

Мне посчастливилось, что он 
поддерживал меня под руну.

Немного погодя, я  собрался с 
мы слям и и спросил:

— Ну ладно... а где ж е  люди?
Он распалился:
— Я предусмотрел и это. В од

ном селе под Бухарестом  есть У 
меня дядька...

— Зн ачи т  ты  все-таки поедешь?
— Да зачем же! Я пригласил  

его к  себе. Понял? Когда я буду  
писать новеллу, он будет ж и ть  
тут  ж е  у  меня. Ведь говорил ж е  я  
тебе. Я хочу написать нечто боль
шое...

Тут я не удержался.
— Послуш ай, а ведь ты  кое-что 

п ромазал...
— Ну?
— Ты, брат, запасись кр естьян 

скими домотканными портами и 
обязательно напяль их. Не взду
май писать о деревне в халате! 
Даже и не пытайся! Берегись это 
го.

Он погрузился в раздумье. Т ут  
я оставил его одного. У меня бы 
ли свои дела.

Я  встретил его через неделю  
Мне хотелось уско льзн уть  в сто
рону, но он увидел меня.

— Что поделываеш ь? Куда то
ропиш ься? Знаеш ь, повесть, о 
которой я  говорил тебе, у меня 
отлично продвигается,.. А  ты  ни
чего не пиш еш ь?

У меня в голове завертелась  
озорная мысль.

— Ну, конечно, пиш у... Роман.
— Серьезно? Молодец... И хо

роший?
— П ож ивем  — увидим... Роман  

на индустриальную  тему. Но вот 
незадача...

— А в чем дело, друж ищ е?
— Да разве я  тебе не сназал? 

Роман-то я пиш у индустриальны й! 
Материалы  атмосфера, среда...

— Ну и что же?
— Как  — что! Биты х два дня 

отчаянно стараю сь нупить себе 
доменную печь и, представь себе, 
не нашел ни единой во всем Б у 
харесте!

Перевод с румы нского  А. ТИМА-
Ш Е В А .


